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EDITO
Chères Forestoises, 
Chers Forestois,

L’été est là. Un grand 
nombre d’entre vous 
va vraisemblablement 
en profiter pour prendre 
des journées de repos 
en famille, partir en 
vacances, ou mener 
des travaux envisagés. 
Je pense néanmoins 
à toutes celles et 
ceux qui, en raison de 

difficultés personnelles, de la maladie ou 
de l’isolement, ne seront pas en mesure 
de profiter de ces moments de loisirs et de 
détente.

C’est pourquoi, avec l’ensemble des élus, 
j’ai eu plaisir à vous retrouver très nombreux 
aux rassemblements et animations qui ont 
précédé cette période estivale. 

La fête de la musique et la fête du village ont 
été les points d’animations et de rencontres 
autour de groupes musicaux et de défilés sur 
des thèmes traditionnels avec l’anniversaire 
de notre géant Eugène Taté qui fête ses 10 
ans.

Ce mois de juin 2023 a marqué également 
la mi-mandat de notre conseil municipal, qui 
vous présentera son bilan de parcours par 
un Inforest spécial à la rentrée. Mais sans 
attendre, vous avez pu constater et participer 

à l’ouverture de trois chantiers nouveaux 
qui vont nous occuper dans cette seconde 
partie de mandat : la reconstruction d’un 
nouvel atelier municipal sur une localisation 
nouvelle, l’étude du développement de 
la zone d’activité de la rue de Tressin, 
et le projet de mise en place de la 
vidéosurveillance dans la commune. Autant 
de thèmes qui vous concernent directement 
et dont j’ai plaisir à voir que nombre d’entre 
vous souhaitent s’impliquer directement 
dans les processus décisionnels, ce qui 
prouve votre intérêt pour le « bien vivre à 
Forest ». Vous avez également pu constater 
que les travaux de l’ancien presbytère ont 
enfin démarré, ce qui donne un réel espoir 
de concrétiser pour 2024 le projet de crèche 
que nous avons souvent évoqué.

La rentrée s’annonce donc active et intense, 
je vous y donne rendez-vous avec notre 
braderie le 10 septembre.  Je vous souhaite 
à toutes et tous, avec l’ensemble des élus, 
un excellent été. 

Bonne lecture de votre Inforest.

Votre Maire,
Thibault DILLIES
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Le Coin Nature

Journée de Broyage des végétaux 
La MEL propose un nouveau service aux habitants 
de la commune afin de réduire les déchets, il s’agit du 
broyage des végétaux.
Le samedi 23 septembre 23 de 9h30 à 17 h, une 
plateforme mobile sera installée à côté de la benne à 
déchets verts rue de Moscou. Elle permettra de broyer 

les branchages de votre jardin avec la possibilité de 
récupérer le broyat pour mettre sur les platebandes ou 
aux pieds des arbres.
Ce service sera proposé régulièrement au cours de 
l’année en dehors des durées de nidification pendant 
lesquelles il faut éviter de tailler les haies et les arbres 
c’est-à-dire de mi-mars à fin-juillet (l’interdiction ne 
porte que pour les agriculteurs).

« Cellules commerciales »
Nous espérions tous l’ouverture d’un « Cocci Market » 
pour la rentrée de septembre ; le dossier était plus 
qu’avancé, les autorisations acquises, les plans faits 
et les entreprises sélectionnées pour les travaux. Il 
n’en sera finalement rien, l’investisseur découvrant 
tardivement une erreur dans l’étude préalable de 
marché, est revenu unilatéralement sur son projet et a 
décidé de tout arrêter.

Cette annonce a bien sûr entraîné une grande déception 
mais l’adversité ne fait pas baisser les bras ; nous avons 
repris contact avec le propriétaire qui a d’autres pistes 
en vue. La prudence s’impose devant cette difficulté à 
occuper ces surfaces commerciales, alors que dans 
le même temps nous sommes sollicités par plusieurs 
chefs d’entreprises pour venir s’installer à Forest.

Une convention a été passée avec 
la MEL pour végétaliser les abords 
de l’école Georges Brassens, c’est-
à-dire la cour et le jardin de la rue 
de l’abbé Delbende. Le site sera 
planté avec des arbres et arbustes de 
variétés locales et non toxiques pour 
les enfants.
La commune assurera une gestion 
différenciée de ces espaces verts en 
laissant certaines zones fleuries, par 
exemple.
Voici le résultat des différentes 
concertations entre les techniciens de 
la MEL, la mairie et l’école.
La mise en place se fera en co 
animation avec les classes qui 
participeront aux plantations et à la 
réalisation de cet espace nature.

Commission économique

Commission FETE (Forest En Transition Ecologique)

 

Arbre haut jet

Arbuste sp.
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Fruitier palissé

Fosse plantation grimpantes

Arbuste à fleurs

 

Prairie fraiche & ombragée

Aire de jeux

Carré potager
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Pelouse rase intensive
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Haie libre

Haie nourricière

Grimpantes

Plantes ZH

Cépée de saules

Prairie naturelle fleurie

Grimpantes & arbustes à fruits

« Zone d’activité de la rue de Tressin »
Les sollicitations pour venir à Forest ou pour déplacer 
une entreprise qui se situe déjà dans notre village et 
souhaite s’agrandir, nous ont amenés à regarder la 
zone d’activité de la rue de Tressin.
Cette zone créée de longue date reste classée au PLU3 
de la MEL en zone économique ; plusieurs entreprises 
s’y sont implantées au fil du temps et il reste à ce jour 
24644 m2 disponibles.
La commission économique au sein du conseil 
municipal a donc engagé une réflexion sur les conditions 
éventuelles de l’occupation de cette zone par de 
nouvelles entreprises. Plusieurs forestois(es) ont rejoint 
cette commission, les uns en qualité de professionnels 
: commerçants, chefs d’entreprises, exploitant agricole 
et d’autres, en qualité de résidents, actifs ou retraités, 
des différentes parties du village. Cette commission 
participative « élargie » va ainsi travailler sur les 

besoins, avantages, inconvénients, peser les réalités 
pour répondre objectivement aux demandes des 
entreprises, mais également aux attentes économiques 
de notre village.
La démarche sera étayée par les services économique 
et juridique de la MEL qui guideront la réflexion ; veiller 
à garder notre identité et notre qualité de vie à Forest 
sont les considérations de base ; donner au village 
les moyens de se développer harmonieusement et 
permettre des investissements (centre village, travaux 
de rénovation et embellissement…) pour tous, sont 
également des objectifs.
Les travaux de la commission seront régulièrement 
communiqués pour que tous les Forestois puissent 
partager l’information et s’exprimer sur ce sujet, qui va 
nous occuper sur les prochains mois. 
Bernard PRONIER, conseiller délégué à la vie économique
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À partir du 1er septembre 2023, la commune de Forest-sur-Marque offre une nouvelle façon de se 
restaurer pour ses citoyens ayant des besoins spécifiques. Dans le but d’améliorer le quotidien 
des aînés et des personnes à mobilité réduite, la mairie et le CCAS lancent un service de portage 
de repas à domicile.

Sous l’impulsion de la Ville de Villeneuve d’Ascq, l’Agence Régionale de santé (ARS), 
l’Établissement public de santé mentale de l’agglomération lilloise (EPSM), les communes 
d’Anstaing, Baisieux, Chéreng, Forest-sur-Marque, Gruson, Tressin et Willems, ont créé un 
Conseil Intercommunal en santé mentale (CISM). L’objectif est d’améliorer l’accompagnement 
des personnes ayant des troubles psychiques et de promouvoir la bonne santé mentale des 
citoyens. Ce conseil impulsé par la Ville de Villeneuve d’Ascq est le 24ème de la région.

CCAS : Le portage de repas à domicile arrive à Forest

Nouveau service intercommunal sur la santé mentale

Commission Enfance & Jeunesse

La création de ce service a été guidée par l’ambition de 
répondre au mieux aux besoins alimentaires de tous. 
Un questionnaire a ainsi été élaboré pour cerner les 
préférences des habitants, leurs éventuelles contraintes 
(régimes spéciaux, allergies, intolérances…) et adapter 
l’offre en conséquence.
Cependant, il faut noter que l’offre est contrainte par les 
termes du marché avec API, le prestataire de service. 
Néanmoins, toutes les remarques et suggestions 
seront transmises à API pour optimiser l’offre de repas 

autant que possible.
Les citoyens sont vivement encouragés à participer à 
cette initiative en répondant au questionnaire envoyé 
par la mairie. 
Chaque contribution compte pour rendre ce service le 
plus adapté et utile possible.
Pour tout renseignement supplémentaire ou besoin 
d’assistance, n’hésitez pas à contacter la mairie.

M-A Scalbert adjointe CCAS

La crise sanitaire comme catalyseur des 
problèmes de santé mentale
La crise sanitaire et les confinements répétés entre 
2020 et 2022 ont mis en avant la problématique de 
la santé mentale qui apparaît désormais comme un 
sujet de préoccupation majeure dans la société. La 
crise sanitaire a en effet eu un impact sur la population 
générale, ainsi les troubles anxieux et dépressifs sont 
en hausse en particulier parmi les adolescents et 
les jeunes adultes, les familles monoparentales, les 
personnes âgées.

Les collectivités territoriales mobilisées
Afin d’assurer à la population des communes 
signataires une meilleure adaptation de l’offre de soins, 
d’oeuvrer en prévention et de gérer les situations de 
crise, les communes de Villeneuve d’Ascq, Anstaing, 
Baisieux, Chéreng, Forest-sur-Marque, Gruson, 
Tressin et Willems se réunissent désormais autour 
du Conseil Intercommunal de Santé Mentale. La 
volonté est également d’offrir un lieu de concertation 
et de coordination pour les acteurs concernés par la 
santé mentale des habitants du territoire du CISM : 
les services de psychiatrie publics, les élus locaux, les 
professionnels des secteurs du social, médico-social et 

du sanitaire. Les habitants, les personnes concernées 
et les aidants familiaux ont également un rôle à jouer 
au sein du CISM.

Une interlocutrice à votre écoute
Dans ce cadre, un nouvel emploi a été créé par la 
commune de Villeneuve d’Ascq. Le financement du 
poste de coordinateur du CISM est soutenu à 50% 
par l’ARS, le reste à charge étant réparti entre les 
communes au prorata de leur population. Ainsi, MELIN 
Sarah coordinatrice du CISM reste à votre disposition 
pour tout renseignement en lien avec le CISM et les 
actions à venir. 
Vous pouvez la joindre au 03 28 80 54 92 ou 06 70 23 22 
89, et à l’adresse suivante : smelin@villeneuvedascq.fr. Les 
professionnels et habitants des communes du CISM 
seront prochainement invités à participer à un état 
des lieux de leur commune. Le but étant de mettre en 
avant les ressources existantes qui favorisent la bonne 
santé mentale et le parcours de soins des personnes 
concernées par un trouble de santé mentale. Il s’agira 
également d’exprimer les besoins en matière de santé 
mentale (Action de sensibilisation, formation des 
professionnels, groupe de travail thématique, ...).

Pour la première fois et suite à de nombreuses 
demandes, la mairie a décidé d’allonger la saison 
d’activités du Centre de loisirs jusqu’à la dernière 
semaine d’août.
Dès l’annonce de cette ouverture, les 40 places mises 
à disposition pour cette semaine supplémentaire, 
qui se déroulera du 28 août au 1er septembre, ont 
trouvé preneur en très peu de temps. Cet engouement 

témoigne du besoin de nos familles pour cette période 
de l’année, juste avant la rentrée scolaire.
Conscients de cette forte demande, nous travaillons 
déjà sur les modalités pour l’année prochaine 
afin notamment d’augmenter le nombre de places 
disponibles.

Extension estivale du Centre de Loisirs : Un succès éclair

4  I  Juillet 2023 - INFOREST



Merci et Bravo !
... aux bénévoles de Forest Animations pour leur 
engagement pour le plaisir de tous !
... à l’Amicale Laïque, La Boulangerie Cornile 
et l’Essentiel pour leur contribution gustative si 
importante pour un moment convivial !
... aux musiciens de cette édition 2023 pour leur 
envie et leur performance !
... aux autres bénévoles, pour la com, l’installation, le 
rangement et le soutien !
... à la paroisse qui nous ouvre les portes de l’église 
pour ces temps de communion festive et musicale !
... aux agents municipaux pour leur implication 
technique qui a permis tout ça.
... et aux habitants et habitantes, venues nombreuses 
et nombreux fêter la musique, parader avec les 
mariés en baskets et concourir à nos Olympiades 
Forestoises dans la joie et la bonne humeur !
Vivement l’édition 2024 de ces fêtes estivales et 
rendez-vous à la braderie avec Forest Animations le 
10 septembre prochain !

JC Guérin - adjoint à la vie associative et culturelle et Marie 
Leman, présidente de Forest Animations

5  Juillet 2023 - INFOREST  I
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Compte-rendu de la commission élargie “Cadre de vie” du 31 mai en mairie
1) Rappel de la situation
Depuis l’incendie (nov. 2021) qui a totalement détruit le local 
existant, l’atelier municipal a été provisoirement implanté sur 
le terrain de l’amicale laïque. 
L’état du bâtiment et sa toiture en fibro-ciment contenant de 
l’amiante ne permettent pas des travaux de rénovation.  Sa 
destruction avec la procédure de désamiantage doit être 
réalisée. 
La reconstruction de l’atelier municipal est indispensable
2) Analyse des lieux possibles d’implantation
L’objectif principal est de recentrer l’atelier sur les activités 
principales et mutualiser l’énergie
Présentation des différentes solutions possibles  
d’emplacements (avantages, inconvénients).
- A : Parking près de la benne à déchets verts
- B : Parking près de la salle de sports (côté dojo),
- C : Reconstruction sur la zone de l’amicale laïque (1000 m2) 
- D : Terrain d’entraînement de football
- E : Derrière le terrain de football dans la zone économique
Question : vu l’avancement du projet, le choix est donc fait ?
Non, mais les études préliminaires réalisées permettent de 
vérifier l’adéquation entre les besoins et possibilités.
Solution A :
+ Zone proche des activités du complexe sportif.
- Mitoyen avec des habitations.
Solution B : 
+ Possibilité de rénovation du dojo et des vestiaires en même 
temps que la construction de l’atelier.
-  La zone de 150 m2 est trop exigüe
Solution C : surface d’environ 1000 m2
+ Subvention possible pour le désamiantage et reconstruction 
possible sur le même emplacement. La construction 
d’un nouvel atelier près du terrain de foot par exemple 
et la destruction du bâtiment de l’amicale laïque (avec 
désamiantage) serait impossible financièrement.
+ La construction du bâtiment dans le terrain de l’amicale 
laïque permet une mutualisation des énergies (école, 
centre culturel, atelier municipal) et donc une réduction des 
dépenses d’énergie de la commune.         
+ Nouvel accès à l’entrée de l’école Georges Brassens par 
la rue de Moscou.
+ Liaison piétonne paysagère entre la rue de Moscou et la 
rue de l’Abbé Delbende
+ Création d’une zone de stationnement de dépose minute 
pour l’école et d’un parking paysager
+ Mutualiser les places de parking dans l’école (utilisées 
uniquement en journée et utilisables la nuit et le weekend 
par les riverains)
+ Possibilité d’ajouter des jeux pour enfants
+ Création d’une salle pour les associations et d’un garage 
à vélos
- Habitations à proximité
Solution D :
+ proche du terrain de sports et excentré des habitations
- Nécessite le déplacement du terrain d’entraînement avec 
une modification du PLU donc solution qui nécessite du 

temps et coût plus élevé.   
Solution E :
+ Excentré des habitations
- Emprise sur un terrain agricole et zone d’activités non 
potentiellement à vendre
-  Création d’une voirie nécessaire
Questions
- Pourquoi ne pas aménager un parking près de la benne 
pour, d’une part, que les parents d’élèves puissent se 
garer et conduire leur enfants et d’autre part améliorer le 
stationnement pour le lotissement Les Bruyères ?
• La possibilité de se garer à cet emplacement existe déjà et 
n’est pas utilisée
• Sécurité et nuisances sonores pendant la nuit
- Démolir le bâtiment de l’amicale laïque et ne faire qu’un 
grand parking
- Faire un grand parc paysager sur la friche de l’amicale
- Le flux sera plus important rue de Moscou, la sortie vers la 
rue principale est déjà difficile,  ne peut- on pas mettre le feu 
tricolore au carrefour de la rue de Moscou et le paramétrer en 
feu tricolore intelligent
3) Aménagement de la parcelle 205 de 700 m2 au bout de 
l’impasse Saint Charles 
Possibilité d’aménager  cette  surface en parking paysager 
(garder les arbres existants)
L’impasse Saint Charles doit rester une impasse pour les 
voitures.
Ce parking pourrait être séparé en deux parkings distincts 
l’un côté de la rue principale  et l’autre avec un accès 
impasse saint Charles avec un passage piéton entre les deux 
parkings. 
La dépose des poubelles de l’impasse pourrait se faire rue 
principale ou rue de Moscou
Question : Nuisances
- L’agrandissement  du parking côté rue principale entraînera 
plus de flux  de voitures  pour l’accès à la pizzeria et l’appareil 
de distribution de pizzas. Cela engendrera une augmentation 
des nuisances nocturnes déjà importantes.
- L’ouverture 24h/24h est un essai, s’il y a des problèmes 
nocturnes, on peut envisager la fermeture du distributeur la 
nuit 
4) Conclusion
Une enquête doit être effectuée avec les habitants de 
l’impasse pour les sujets suivants
- Garage avec box individuels sécurisés pour vélos (qui serait 
implanté dans la zone de l’atelier municipal)
- Fonctionnement pour les poubelles de l’impasse St Charles
- Mixité du stockage des poubelles rue de Moscou, rue 
principale
- Poubelles collectives
- Local poubelle
- Définir les besoins en places de stationnement

Didier Bouin (Association Conseil Participatif Forestois) et François 
Leman (Adjoint - Cadre de vie)

Atelier ou Centre Technique Municipal (CTM) et friche 
Ex-Amicale laïque
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Une belle sortie pour nos aînés 
organisée par le CCAS.
Les membres élus du CCAS, Mary 
Armelle Scalbert et Jean Pierre 
Simoen, en collaboration avec le maire 
Thibault Dillies, ont organisé une sortie 
exceptionnelle à la célèbre Confiserie 
Afchain : “Les Bêtises de Cambrai” 
Nos aînés ont eu l’occasion de découvrir 
les secrets de fabrication de ces douceurs 
emblématiques de notre région, d’apprendre l’histoire 
de la confiserie, et de déguster les délicieuses “Bêtises 
de Cambrai”. Cette visite enrichissante a été suivie d’un 
déjeuner gastronomique. Nos aînés ont pu savourer des 
plats raffinés et partager des moments chaleureux.
Et ce n’est pas tout ! L’après-midi s’est poursuivie avec 
une belle animation musicale, remplissant l’air de joie, de 
rire et de bonnes mélodies. 
Nous souhaitons remercier tous les participants pour 
leur enthousiasme, leur bonne humeur, et surtout, leur 
participation active à cet événement.
Restez à l’écoute pour plus d’annonces et d’événements 
à venir ! 

Une belle sortie pour nos aînés !

Retour sur la 
Fête de la musique
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Les pages du Participatif
Forest, votre village !
2 questionnaires (donnez votre avis) :

- Pour ou contre les caméras  
dans Forest

- Partagez votre vision du village
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Décès

VANDESTIENNE Michel décédé  
le 10/04/2023, 93 ans

MACOU Geneviève décédée  
le 30/05/2023, 90 ans

HALLIEZ Bernard décédé  
le 25/06/2023, 75 ans 

 
Naissances 

MAURI Thibault né le 26/04/2023

CHARLET Milo né le 15/05/2023

LUFAU Lison née le 24/05/2023

LOUBERT Eléonore née 08/06/2023

ETAT CIVIL 

 
AGENDA
27/08 : Rando verte

29/08 : Bus bleu FRANCE 
SERVICE.

10/09 : Braderie de Forest

16/09 : World Clean Up Day

23/09 : Broyage des déchets

Du 6 au 14 octobre :  
Forest en scéne.

14/10 Les allumoirs  
et la nuit des Bibliothèques

Le Cht’i Bike Tour organise la RANDO VERTE au départ du Stadium nord. Cette manifestation 
passera par FOREST SUR MARQUE qui sera le point de ravitaillement. 22 kms en famille au 
travers de notre belle campagne, c’est l’occasion au retour des vacances, de reprendre pied avec 
son « jardin » avant la rentrée. Retenez cette date, venez nombreux ; une communication détaillée 
vous sera prochainement adressée.

Le bus stationnera le 29 août 2023 sur le parking de la salle de sport.
France Service est là pour vous aider dans vos démarches administratives 
du quotidien liées à la santé, la famille, la retraite ou l’emploi. (CAF, CARSAT, 
ASSURANCE MALADIE, MSA, PÔLE EMPLOI).
Aide au renouvellement des papiers d’identité, du permis de conduire et de la carte 
grise. (PRÉFECTURE)
Déclaration de revenus, appropriation du prélèvement à la source
(FINANCESPUBLIQUES)
Accompagnement de l’usager dans l’accès aux droits, et les services
postaux. (ANTS, LA POSTE)
MA Scalbert adjointe CCAS

Médiathèque 
Du 10 au 31 juillet : ouverture le jeudi de 16h à 
18h et le vendredi de 17h à 19h.
Du 1er au 20 août : fermée

Benne pour déchets verts
Accessible les lundis, mercredis et samedis de 
08h à 16h30.

Mairie
Fermeture anticipée à 16h, au lieu de 17h, 
durant le mois d’août. (fermée le lundi et 
mercredi après-midi)
Rappel pour bien vivre ensemble
Les travaux de jardinage et autres activités 
bruyantes sont interdites, en semaine après 
20h, le dimanche et jours fériés.

Le bus bleu france services  
du département du Nord

Horaires d’été 2023 

ETAT CIVIL 

Depuis de nombreuses années Forest 
sur Marque participe à cette animation de 
sensibilisation à la propreté dans le village… 
Rendez-vous pour l’édition 2023 !



Comme chaque année, des sorties pédagogiques 
et culturelles au programme de cette fin de période 
scolaire : 
Une visite et un atelier au musée des Beaux-Arts de Lille 
pour les classes de CP/CE1 et CE/CE2, une promenade 
champêtre au parc Mosaic pour les deux classes de 
Maternelle. Et pour les CM, casques vissés entre les 
deux oreilles, retombant parfois fort élégamment sur 
l’occiput, les élèves sont descendus dans les galeries 
du carbonifère-permien prendre connaissance du 
patrimoine minier de la région à Lewarde.
Deux rendez-vous festifs incontournables ont ponctué 
notre mois de juin : la fête d’école et la fameuse 
kermesse.               
Rondes et déhanchés pour les plus petits au pays des 
esquimaux (ça rafraîchit !), les moyens et les grands 
ont revisité leur classique, le Petit Chaperon Rouge, 
alternant chants et danses sur la thématique du loup 
(même pas peur !)

Pour les classes élémentaires, du 
CP au CM,  une restitution haute 
en émotions, en trois temps, 
des projets Musique menés tout 
au long de l’année : une scénographie de « Boucle 
d’Or », façon comédie musicale, un « respire, chante,  
bouge » sur des airs de Java et de Tango, un « voyage en-
chantant », du Brésil à l’Afrique du Sud (les Gumboots) 
en passant par Israël et la Somalie de « Lily ».
Après toute cette dépense d’énergie positive…Bonnes 
vacances bien méritées à toutes et tous ! On en profite 
pour se refaire une cure de santé, zinc et magnésium, 
cocktails de jus de fruits frais et on se retrouve le lundi 4 
septembre au top de sa forme !

On bouge, on souffle, on respire… 
Les élèves de Brassens ont bonne mine !

a VOuS La parOLE

ETAT CIVIL 
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a VOuS La parOLE

Passage de grade du judo

Karaté Club Forestois
Le Judo club  Forestois a organisé courant mai 
son traditionnel passage de grade réunissant 
plus d’une cinquantaine de judokas sur le tatami. 
Nous remercions la mairie (Monsieur DILLIES et 
Monsieur PRONIER), le Comité et les parents de 
leur présence.
Au début de cette cérémonie, nous avons effectué 
l’assemblée générale du club. Le Président a lu 
le rapport moral et financier et les professeurs ont 
énuméré le rapport sportif de la saison.
Ensuite, nous avons remis les ceintures aux judokas 
ayant obtenu le grade suprême.
Cette manifestation a réuni tous les licenciés du club 
avec les deux professeurs de Judo.
Beau moment d’échanges et de travail avec les judokas 
des différents groupes avec harmonie, sincérité et 
convivialité.

Une nouvelle saison se 
termine avec une fois 
de plus le karaté club 
forestois à  l’honneur.
En effet, ce vendredi 
16 juin à escautpont 
Karine Furnari a 
brillamment obtenu le 
grade de ceinture noire 
4ème dan.

Nous vous rappelons que le Judo Forestois accueille 
les enfants dès l’âge de 3 ans à 5 ans (avec François), 
enfants de 6 à 11 ans et adultes (avec Philippe). Pour 
les adultes le club propose du Taïso (renforcement 
musculaire) pour entretenir votre forme physique alors 
n’hésitez pas à vous inscrire.
Vous pouvez contacter le président Mr NOLLET 
Stéphane au 06.34.32.05.99.
Reprise des cours de judo le lundi 04 septembre 2023 à 
partir de 17h30 au dojo à la salle des Bonniers, rue de 
Moscou à Forest sur Marque.
On vous souhaite de bonnes vacances.

Nord Madame 
La saison 2022/2023 se termine en apothéose.
A l’occasion de notre dernière sortie, nous sommes allées à 
la Ferme des Hirondelles (Fretin) pour un concert donné par 
Kateryna Kulykova, pianiste d’origine ukrainienne, virtuose 
de renommée internationale. Ce concert uniquement 
dédié aux mélomanes du Club Nord Madame Forest fut 
un enchantement. Dianne Coutteurre chanteuse lyrique, 
interpréta quelques lieder, après-midi de rêve terminé par 
un excellent goûter fait maison.

Ce trimestre, déjà riche de conférences 
extraordinaires dont : Les comédies musicales, 
Aristide Maillol (en rapport avec l’exposition au 
Musée de la Piscine) données par de super 
conférenciers professionnels. Le club a eu 
l’honneur de recevoir le Bureau Fédéral des 
clubs Nord Madame ainsi qu’une délégation 
de chaque club du département. La Fédération 
organisait son assemblée Générale en 
présence de Mr Dillies, Maire de Forest.
Mardi 27/06, un goûter animé par la classe des 
moyens/grands de l’école G Brassens, a clos 
cette saison.
Début Septembre, nous espérons votre 
présence soit comme adhérente, soit en 
auditrice libre, soit accompagnée d’une 
amie, de votre conjoint. Le club s’ouvre aux 
Forestoises et Forestois invités à l’occasion 
d’une conférence qui les intéresseraient. 
Comme traditionnellement, nous accueillons 
nos amies des villages environnants. (dans les 
mêmes conditions.)
Bonnes vacances à vous toutes et tous.
Rejanne Vallet 
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Karaté Club Forestois

Club d’entraide informatique : Saison 2
Internet, les réseaux sociaux, les nouvelles 
technologies et les services en ligne : il devient de 
plus difficile de s’en passer…
Le monde informatique va très vite et transforme 
notre quotidien, celui de nos enfants et petits-enfants.
Forest Aide Informatique propose de vous entraider à 
comprendre et utiliser en toute sécurité l’internet :
- Être autonome et à l’aise pour ce qu’on a à faire
- Utiliser sereinement les réseaux sociaux
- Protéger vos enfants (assurer un contrôle parental, 
prévenir des formes de harcèlement en ligne)
- Protéger vos données personnelles
- Créer une adresse email
Les ateliers sont ouverts à tout le monde : grands et très 
grands, parce qu’il n’y a pas d’âge pour apprendre et 
naviguer sur Internet. Le but est justement d’apprendre 
en toute simplicité et par la proximité.

L’échange et l’entraide sont les meilleurs outils pour 
répondre à vos besoins
Comment ?
Nous proposons de nous rencontrer lors d’ateliers, un 
samedi matin par mois.
Ateliers de 10h à11h30, au centre de loisirs. Ensemble 
nous essayerons de répondre à vos questions, 
de pratiquer par des cas concrets, et des exposés 
pédagogiques pour aller plus loin .
Les prochains RDV
Samedi 23 septembre / Samedi 21 octobre / Samedi 25 
novembre / Samedi 16 décembre
Si vous le pouvez, amenez votre ordinateur et votre 
téléphone pour la mise en pratique.
Le 10 Septembre lors de la Braderie de Forest, venez 
nous rencontrer au stand de FAI .
Contact : forestaideinformatique@gmail.com

Vous pourrez vous procurer des œufs, des aromates et 
autres légumes bio tous les samedis matin, de 09h à 12h30 
à l’entrée du parc du Héron.
Aujourd’hui, nous souhaitons vous présenter une initiative locale 
qui ne manquera pas de ravir les amateurs de saveurs naturelles 
et saines : la vente de légumes bio issus de la permaculture.
Cette approche respectueuse de l’environnement favorise la 
diversité des cultures, la préservation des sols et la protection 
de la biodiversité. 
Dans notre beau village de Forest-Sur-Marque, les permaculteurs 
de La Permaculture du Héron parviennent à obtenir des 
récoltes abondantes et d’une qualité exceptionnelle grâce à des 
techniques respectueuses de la nature.
D’une saveur incomparable, les légumes et aromates sont 
cultivés avec amour, sans pesticide ni engrais chimique. Ils 
poussent au rythme des saisons, ce qui permet de préserver 
toute leur fraîcheur et leur richesse nutritionnelle.
Tout au long de l’été, vous trouverez une variété incroyable de 
légumes, des plus classiques aux plus insolites, tomates juteuses, 
courgettes savoureuses, mais aussi des blettes multicolores et 
bien d’autres délices vous attendent.
L’équipe engagée de la Permaculture du Héron !

Fasilaforest

Depuis 2010, Fasilaforest  a à cœur de partager 
chant, convivialité, amitié…

Quel plaisir de se retrouver, chanter et construire des 
projets avec des amis de longue date, nouveaux, de 
passage, mais toujours fidèles.
De nouveaux choristes ont intégré avec bonne humeur 
notre ensemble vocal, et la porte est toujours ouverte à 
de nouvelles recrues, que vous soyez lecteur, musicien 
amateur ou chanteur de sous la douche.
Sous la baguette d’Audrey, notre chef de chœur, 
chacun progresse, quel que soit le point de départ, dans 
la bienveillance et l’humour.
Un maître mot : OSEZ !
Nos mercis et notre sollicitude vont également à 
Monsieur le Maire, Mr Dillies et à la municipalité de 
Forest sur Marque. A Monsieur le curé pour la mise à 
disposition de l’église et à Monsieur Cavrois, dont l’aide 
est toujours aussi précieuse.
Merci aussi à vous, de votre soutien dans nos projets et 
de votre présence au concert.
Thérèse Noclain Screve, Présidente & les choristes 

Fasilaforest

Le nouveau rendez-vous du samedi avec les légumes bio !



Forest-sur-Marque, notre village !

CahIEr DE La réDaCTIOn

Une commune est, comme son nom 
l’indique, un bien commun, partagé 
entre tous ses habitants et habitantes. 
Mais partageons-nous la même vision 
de son avenir ? L’équipe municipale a 
entamé ces derniers mois, des chantiers 
structurants pour la vie dans notre village 
dans les années qui viennent. Avec l’aide 
de l’association “Conseil Participatif 
Forestois”, elle mène une démarche de 

consultation et concertation des habitant_es. 
De son côté, l’équipe de rédaction est 
allée à la rencontre de certain_es d’entre 
eux pour qu’ils et elles nous partagent leur 
vision. Pour réagir et donner également 
votre vision, nous vous proposons de 
répondre aux quelques questions de 
l’enquête de ce numéro dans le feuillet 
participatif joint à l’Inforest. Bonne lecture 
et merci aux personnes interviewées !

VIOLETTE

Violette est une « enfant du village », elle a grandi à 
Forest, et à part 2 ans de sa vie passés à Lille, elle 
a toujours vécu à Forest. A 34 ans elle a retrouvé 
beaucoup d’anciens élèves de sa classe, revenus vivre 
à Forest, ce qui prouve qu’on y est bien !
« On a tout ici » me dit elle, « que ce soit au niveau 
commerce, au niveau médical, plus le plaisir d’habiter 
la campagne.
Quand je demande à Violette comment elle voit le village 
dans 5 ou 10 ans, elle me demande: « version réaliste ? 
ou version idéaliste? »
Alors bien sûr j’ai envie d’entendre les 2 versions !
Sa version réaliste: La démocratie participative se sera 
encore renforcée, donnant au village un côté de plus en 
plus vivant, il y aura une place du village avec des bancs 
et des jeux pour enfants, un petit marché s’y installera 
régulièrement, peut être aussi un camion de vrac, une 
mini supérette aura ouvert ses portes, il y aura encore 
plus de fêtes, pourquoi pas un défilé de chars comme 
autrefois avec les villageois déguisés

Sa version idéaliste: Forest ne serait plus un village 
corridor, il y aurait beaucoup moins de voitures, et tout le 
monde respecterait la limitation à 30km/h, les camions 
n’y passeraient plus puisque cela leur est normalement 
interdit.
Car Violette qui travaille à Hem et roule en vélo 
électrique (à 28km/h) se fait tout le temps dépasser par 
des voitures pressées (donc bien plus rapidement que 
30km/h)
Le défaut de Forest selon elle c’est les voitures ! Pour 
les cambriolages hélas, ils augmentent partout, peut 
être le village est il moins « rural » qu’autrefois, et cela 
pourrait être une raison? La mairie n’a pas hélas la 
possibilité d’arrêter les voleurs et ce problème semble 
sans solution.
Ce qui est super selon Violette:
L’équipe municipale a apporté un vrai renouveau, 
un élan festif, une cohésion entre villageois grâce 
aux rencontres et aux fêtes proposées, aux actions  
environnementales comme la plantation d’arbres ou le 
challenge Forest en Selle.
Violette est enchantée du changement des luminaires 
dans les rues, et trouve que la mairie fait tout pour 
augmenter le plaisir de vivre à Forest: « L’an dernier la 
fête autour du Tour de France était super chouette , et le 
concert associé aussi »

Ce qui serait à améliorer selon elle:
*la communication, c’est à dire faire peut-être plus 
d’affichages sur les évènements afin que tout le monde 
ait l’occasion de les voir et de ce fait y participer. Peut-
être que quand il y aura une vraie place de village ce 
sera plus facile de communiquer
*le site Web de la mairie
*essayer de diminuer le flot des voitures: plus de dos 
d’âne? ou dos d’âne plus hauts? radar pour les 30km/h ?
*plus de pistes cyclables... trouver un moyen ?
En résumé à la phrase « moi mon village ce serait..... ? »
Violette complète par « Un lieu de rencontres, de 
partages et de bien vivre »
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BRIGITTE ET ANDRÉ

Natifs de Roubaix et Tourcoing, Brigitte et André se sont 
installés à Forest sur marque il y a 40 ans et depuis 
ce temps s’investissent à fond dans tous les projets 
touchant la commune.
C’est ainsi par exemple qu’ils ont pu à la fin des années 
90 se battre contre un projet de route à 4 voies appelée 
« le grand ring » qui devait passer derrière le village et 
était prévu pour la circulation des camions venant de la 
Belgique vers l’autoroute de Lille.
Ils ont également milité pour diminuer le nombre de 
logements de l’îlo Verde qui devait au départ compter 
180 logements (au lieu des 90 actuels)
Ils se sont bien sûr comme de nombreux forestois 
mobilisés contre la déchetterie, projet qui a été 
abandonné.
Actuellement c’est le projet de la ZAC qui inquiète 

Brigitte et André. S’ils reconnaissent que l’apport 
d’argent pour la commune peut être intéressant, 
ils posent la question: « oui mais pour quoi faire cet 
argent? » Ils aimeraient que la municipalité prenne le 
temps de bien choisir, de favoriser les artisans du coin, 
et surtout de consulter les villageois pour une décision 
collégiale.
Quand je demande à Brigitte et André comment ils 
voient le village dans 5 ou 10 ans, ils me disent que 
Forest doit rester un village, qu’ils souhaitent que 
l’environnement et la tranquillité soient préservés, car 
si on demande aux gens pourquoi ils viennent habiter 
Forest c’est bien pour cet esprit village !
« Forest est un village qui a beaucoup d’atouts » me 
disent Brigitte et André.
Ce qui serait à améliorer selon eux: *Il faut favoriser les 
jeunes, en effet il n’y a pas grand chose pour les petits.
*Ce qui leur semble primordial c’est le bien être et la 
sécurité . Il faudrait mettre 1 panneau près de l’école 
disant de faire attention aux enfants, André s’étonne 
qu’il n’y en ait pas déjà un, tout comme il s’étonne que 
rien ne se passe sur le terrain en face de la boulangerie..
* On aurait besoin d’un petit commerce mais qui dit 
commerce dit parking, un commerce ne peut pas ouvrir 
sans places de parking
* et le gros problème à améliorer c’est la circulation! les 
passages piétons ne sont pas du tout respectés par les 
voitures, le passage piéton devant la médiathèque est 
particulièrement dangereux. Les camions ne devraient 
pas traverser le village puisqu’officiellement cela leur 
est interdit, il y a un moment la police verbalisait, et puis 
plus rien...
A la phrase « moi mon village ce serait..... ? Brigitte et 
André répondent: « un endroit convivial où la qualité de 
vie est préservée »
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CahIEr DE La réDaCTIOn

REJANE

JACQUES
Jacques imagine Forest sur Marque dans 5 ans en se projetant 
dans 10 ans car il est important d’anticiper : «  ne pas freiner 
son imagination et son désir de bien-vivre par des aspects 
pécuniaires et /ou politiques. Toutefois, il faut rester réaliste avec 
des moyens possibles pour atteindre son but sous peine de ne 
rien réaliser de concret. »
« j’aimerais que :
La circulation des vélos, des transports en commun et des 
piétons soit privilégiée,
Forest soit une ville verte avec des arbres rue principale,
La future place du village (?) soit très boisée,
Des chicanes vertes soient installées afin de ralentir la circulation 
et diminuer les m² de goudrons en privilégiant d’autres 
revêtements,
Un centre essentiellement abordable aux « non-voitures »,
Une zone velib’ et trottinettes en centre-ville 
Ne pas se créer de nouveaux besoins tout en diminuant ceux 
que l’on a déjà
Le bonheur ne passe pas par l’expansion mais par le bien vivre 
avec l’essentiel »

Réjane est arrivée à Forest en 2003 avec un de ses fils.
Son autre fils s’est par la suite installé également à Forest 
où il exerce sa profession de luthier. A sa retraite en 2010, 
Réjane s’est formée au Qi Gong et au Shiatsu et elle donne 
actuellement des cours de Qi Gong au Dojo de Forest. 
Quand je lui demande comment elle voit le village dans 5 ou 
10 ans, Réjane me répond qu’elle ne l’imagine pas différent 
d’aujourd’hui, car son souhait c’est que Forest garde son côté 
villageois. « Ce qui est attrayant à Forest c’est bien ce côté 
campagne !, et on a tout ici » me dit elle.
Ce qui est déjà très bien selon Réjane:
la nouvelle équipe municipale fait pas mal de choses, la fête de la 
musique etc ...et cette nouvelle équipe évolue dans le bon sens
Réjane se demande néanmoins comment va être géré le terrain 
en face de la boulangerie
Ce qui serait à améliorer:
*Il manque juste une place du village, avec quelques bancs, et 
des places de stationnement.
* une petite épicerie en plus ce serait bien !
* la circulation est vraiment à améliorer. Il y a trop de voitures, et 
peu respectent la limitation de vitesse, et il y a trop de camions 
donc de gaz d’échappement; ce qui nuit à l’écologie.
* les repas à domicile pour les seniors pourraient être aussi 
améliorés
A la phrase « moi mon village ce serait... ? » Réjane complète par 
« un espace de rencontres ».
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VOS OPTICIENS-LUNETIERS HÉMOIS
ONT LE PLAISIR DE VOUS ACCUEILLIR ,

NOS PLUS :
O f f re  deux ième pa i re

Par tena i re  tou tes mutue l les
Spéc ia l i s te  en fants

Dép lacement  à domic i l e
Test  de v is ion 

CAMILLE
Camille a 10 ans et est impliquée dans la vie de la commune 
comme élue au conseil municipal des jeunes. 
Avec les autres jeunes conseillers municipaux, elle réfléchit sur la 
réalisation d’un city park. « On a besoin d’un lieu où on peut se 
retrouver, un lieu pour tous les âges où on pourrait faire du sport 
(foot, basket hand…), on aimerait une tyrolienne, un accrobranche, 
une table de ping-pong et des tables de pique-nique pour les 
familles. On ne dérangerait personne car on ne serait pas près 
des maisons/appartements. »
«  On aimerait aussi que le stade soit ouvert l’été pendant les 
vacances et la cour de l’école Brassens pour que les petits aient 
des jeux. En plus, comme c’est fermé, on serait en sécurité.»
Camille se plait à Forest-sur-Marque car « c’est pas trop la ville. 
J’espère que mes parents y habiteront longtemps ».
« J’aime bien venir à la bibliothèque, aller me promener, on a 
la chance d’avoir le parc du Héron juste à côté, c’est vraiment 
chouette ça. Il manque un magasin pour acheter de tout, faire les 
courses car on est obligé d’aller loin ».
Et septembre, « je rentre au collège. Je vais y aller à vélo ou en 
voiture avec mes parents. Il y a un arrêt de bus pas loin de la 
maison mais il faudrait plus de passages de bus qui correspondent 
à mes horaires de collège ».




